
 

 

 

 

 

 

新年を迎え、１月８日（水）、３学期の始業式を行いました。以下は、 

そのときの私（校長）からのお話になります。 

 

みなさん、「あけまして おめでとうございます」。今年もよろしくお願いします。 

さて、昨年１２月に京都の清水寺で発表された「今年の漢字」は「金」でした。 ～中略～ 

協会では、「金」の字が選ばれた理由として、パリオリンピックやパラリンピックに出場したア

スリートが数多くの金メダルを獲得したほか、大谷翔平選手が 3回目のMVPを獲得するなど値

千「金」の活躍だったほか、「佐渡島の金山」が世界文化遺産に登録されたことなど、光をあらわ

す「金（キン）」と、政治の裏金問題や金目当ての闇バイト強盗事件、止まらない物価高騰など、

影をあらわす「金（かね）」の 2つの意味を示しているということです。 

みなさんは、今年はどんな１年にしたいですか？漢字ひと文字で表してほしいと思います。勇

気を出して発表してくれる人がいましたら手を挙げてください。(ここで､１年２組の●●さんが､自

分の考えた漢字ひと文字は｢成｣であることと､その理由を発表してくれました。ありがとうございます。) 
このように、【新しい年を迎えて、自分が考えていることや心に感じること】を「年頭所感」と

いいます。 

例えば、元旦に初日の出を見るなどして心が震え、「よし！今年はこんな１年にするぞ！とか、

こんな力を身に付けるぞ！」とか考えたりしたら、それはもう、立派な年頭所感だと思います。 

今日は、１月８日ですが、ぜひ、みなさんも、「こんな１年にするぞ！」そしてそのために「こ

れをこれだけやり切ってみせるぞ」と決意してほしいと思います。 ～中略～ そういった取組

が、４月の新しい学年を迎えるためのすてきな準備になるかと思います。そこで、昨年に引き続

き今年も、私からみなさんに、この言葉を送ります。「３学期は次の学年の０学期」。 

この言葉をみなさんに紹介する理由は、この３学期は、「各学年でのまとめの学期」であると同

時に、「次の学年に向けての準備やお試しの学期」といえるからなのです。 

１年生は、厚南中の生徒として当たり前のことが当たり前にできる先輩になる準備を始めてく

ださい。そして、今の２年生を支える存在になってください。 

２年生は、厚南中を引っ張る最上級生になる準備を始めてください。そして、１年後の進路決

定に向けて、勉強も運動もボランティア活動も充実させてください。 

３年生は、１５歳の春に向けて、ラストスパートです。一人ひとりの入試は個人戦ですが、学

年全体で進路決定に向けての雰囲気をつくる団体戦でもあります。４月からの新生活を充実させ

るために、毎日の個人戦と団体戦を充実させてください。それが、感動の卒業式につながります。 

それでは、みなさんの令和７年が、「U」うれしくて、「S」すてきで、「A」ありがたいと思える

年になることを期待して、始業式のお話を終わります。みなさん、今年もよろしくお願いします。 
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作：新生徒会執行部 

12/24(火) 新生徒会役員・専門委員長 認証式 （旧執行部から新執行部へ バトンタッチ！） 



 

１月１２日（日）、厚南小学校で「どんど焼き（ふれあい厚南ゆめひろば）」が開催されました（西

宇部の「どんど焼き」はあいにく中止となりましたが、それでも４名の生徒が七草粥の配膳等の手伝

いで活躍しました）。当日は、本校生徒もボランティアとして 14 名の生徒が参加しました。地域の

方々と一緒に、餅を焼く作業や、昔のあそび体験、ぜんざい・お餅のふるまいなどを行い、様々な場

面で活躍してくれました。また、一部の生徒が会場の片づけ作業を手伝ってくれる場面もあり、地域

貢献の輪が広がっています。ボランティアに参加してくれた生徒の皆さんの働きだけでなく、笑顔が

この行事を大いに盛り上げているように感じます。お疲れさまでした。 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２８日（土）、輝きの里にて「餅つき」ボランティアに１５名の生徒が参加し、「餅つき」

や「バザー販売の手伝い」等の活動をさせていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２２日（日）厚南小学校体育館にて「しめ縄づくり」が実施され、

本校からも９名の生徒が参加しました。また、スタッフの一員として準備や

片づけなどの作業も積極的に取り組み、行事の円滑な運営に貢献しました。 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２１日（土）に渡辺翁記念会館で開催された厚狭地区アンサンブルコンテストや、 

１2月１４日（土）に催された輝きの里でのステージなどで、練習の成果を発揮しています。 

 

 

 

 


